

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 23 de enero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, El Heraldo de México, La Jornada, Ovaciones, El Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Crónica.

Iniciaron precampañas en el Edomex con actos masivos sin cubre bocas en sexta ola de COVID 19/Independiente

El fin de semana iniciaron las pre campaña de las dos aspirantes de sendas alianzas partidistas a la gubernatura en concordancia con el calendario electoral aprobado por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (EEM), que van del 14 de enero al 12 de febrero en que se multiplicarán los mítines en los 125 municipios de la entidad con reuniones masivas de militantes y simpatizantes de Alejandra del Moral (PRI, PAN, PRD) y Delfina Gómez Álvarez (MORENA, PT, PVEM) que no los han convocado al uso de cubre bocas en plena sexta ola de coronavirus. El jueves se registró la pre candidata Alejandra Del Moral Vela, como aspirante única del PRI con el apoyo del PAN y el PRD. A la sede estatal del PRI acudieron al registro cerca de 8 mil asistentes, y la inmensa mayoría iba sin cubre bocas, corriendo el riesgo de incrementar los casos en la entidad que a la fecha ocupa el segundo lugar, después de la Ciudad de México, con el mayor número de contagios, según el reporte presentado el martes en Palacio Nacional por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Realiza IMSS hasta 494 mil consultas diarias en el país/24 Horas

A diario, el IMSS realiza hasta 494 mil consultas diarias, apoyado por un equipo de salud integrado por cerca de 140 mil enfermeras y 85 mil 118 médicos, lo que le ha permitido superar momentos críticos como los terremotos de 1985 y 2017, así como las pandemias por influenza AH1N1 y la de COVID. A 80 años de su fundación, el IMSS cuenta con mil 535 unidades de Primer Nivel de atención, 249 de Segundo Nivel y 36 de Tercer Nivel, compuesta por 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad y 11 complementarias, con el objetivo de brindar servicio a 21.8 millones de personas en todo el país.

Superávit, de 38 mmdp/El Heraldo de México, La Jornada

Por cuarto año consecutivo, el IMSS superó sus ingresos y logró un máximo histórico al registrar, hasta diciembre de 2022, un superávit de 38 mil millones de pesos. De acuerdo con el Instituto, la recaudación durante 2022 fue de 438 mil 700 millones de pesos, es decir 56 mil 736 millones de pesos más que lo observado en 2021, lo que representa un incremento de 6.4%, lo que le ha permitido fortalecer el sistema de salud mexicano. La institución destacó que el hecho de que los ingresos superen a los gastos ha permitido fortalecer diversos programas, como el IMSS-Bienestar, mismo que ya opera en 24 estados, pues al cierre de 2022 nueve entidades se incorporaron al plan de salud y la cobertura alcanzó a 21 8 millones.

IMSS, garante del derecho a la salud/Ovaciones

En ocho décadas de existencia, el IMSS ha logrado proezas médicas a nivel nacional, garante del derecho humano a la salud y promotor de los servicios sociales, gracias al compromiso profesional de sus trabajadores; acciones que le han valido ser la institución de seguridad social más importante de México y América Latina. Desde su fundación, el 19 de enero de 1943, el IMSS ha sido el promotor de la seguridad social y la actual administración desplegó una estrategia para ampliar el aseguramiento de Personas Trabajadoras Independientes y del Hogar, así como a migrantes radicados en Estados Unidos, grupos sociales que estuvieron fuera del aseguramiento. A través del Programa IMSS-Bienestar se amplían los servicios de salud a la población sin ningún tipo de aseguramiento; al cierre de 2022 la cobertura alcanzó a 218 millones de personas con la incorporación de nueve estados al Plan de Salud.

Mejoran pacientes, tras trasplantes en el ISSSTE/Ovaciones

Tres pacientes beneficiados con exitosos trasplantes se reportan en buen estado de salud y satisfactoria recuperación: uno de riñón y dos de córnea, producto de la última donación multiorgánica obtenida por el ISSSTE en 2022, el 23 de diciembre en el Hospital Regional de Alta Especialidad "Bicentenario de la Independencia", de Tultitlán, Estado de México. Gracias a la generosidad y autorización de la familia del donante, se obtuvo tejido músculo esquelético, con el cual será posible elaborar prótesis e injertos para proporcionar tratamientos quirúrgicos a 50 derechohabientes del país afectados con pérdida de estos tejidos por cáncer, traumatismos, enfermedades crónicas y degeneración por edad, precisó el coordinador de Donación y Trasplante del nosocomio, Osvaldo Balice Olguín.

Cuestiona Index la norma de aparatos médicos/El Universal

La exportación de dispositivos médicos, que representa negocios por 20 mil millones de dólares, tendrá un impacto debido a que la NOM que establece los requisitos mínimos para la fabricación, almacenamiento y distribución de esos productos desconoce el estándar internacional, aseguraron empresarios. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Hernández, dijo que durante la X Cumbre de Líderes de América del Norte expusieron a la autoridad de los tres países socios -México, Estados Unidos y Canadá- las dificultades que tienen en materia energética, la normatividad para dispositivos médicos, así como el tema educativo y relocalización de inversiones, Conocida como nearshoring. La autoridad de la Secretaría de Salud justificó que el objetivo de la norma es "establecer los requisitos mínimos para los procesos de diseño, desarrollo, fabricación, almacenamiento y distribución de dispositivos médicos, con base en su nivel de riesgo".

Cofepris lanza nueva plataforma DIGIPRIS/Excélsior, El Heraldo de México

A partir de hoy, las solicitudes de "aviso de publicidad" serán digitales y sólo podrán ser ingresadas a través de la plataforma DIGIPRIS, donde se emitirá una respuesta automática, informó la Cofepris. Dicho trámite, que es el más solicitado ante dicha dependencia federal, es realizado por consultorios y clínicas; para insumos de la salud como medicamentos y dispositivos médicos, además de cosméticos y alimentos. La Cofepris indicó que las solicitudes de avisos de publicidad y avisos de funcionamiento representan 25 por ciento de los trámites que se ingresan a través de ventanilla.

Pide especialista incluir la neuromielitis óptica entre las enfermedades de alto costo/La Jornada

Cuando el sistema de defensas del organismo destruye la capa que protege los nervios ópticos y la médula espinal, los afectados pierden la vista de manera progresiva y, al cabo de cinco a 10 años, la mitad de los enfermos quedan ciegos. Así es la neuromielitis óptica (NMO), una enfermedad rara que se presenta en adultos de entre 30 y 40 años de edad, de los cuales 90% son mujeres, aseguró Rosana Cusi, directora de la Fundación Sonora Vive con Esclerosis Múltiple. Dichos productos están disponibles en Estados Unidos y Europa. Podrían llegar a México si se incluye a la NMO entre las enfermedades de alto costo y la Cofepris autoriza el registro para su venta en el país, sostuvo.

Llaman a atender auge del fentanilo/Reforma

El problema del consumo de fentanilo en el país está afectando en buena medida a la frontera norte, sin embargo, es muy probable que se extienda a otras partes del territorio nacional, advirtió Jorge Villatoro, investigador del Instituto Nacional de Psiquiatría. "Va a ser un problema bastante fuerte. Espero que el Gobierno se ponga las pilas para que pueda contener esto y estar preparado para atender a la gente. Lo importante es que la naloxona (medicamento que puede revertir una sobredosis) se libere y que esté disponible, y que la traigan todos los servicios de emergencia, por lo menos de la frontera, con objeto de que eviten las posibles muertes por sobredosis de la gente que lo está consumiendo voluntaria o involuntariamente", demandó el experto en el estudio de drogas.

El siguiente paso, probar en pacientes/Reforma

Una vez comprobado el efecto benéfico del D-Beta-hidroxibutirato para reducir el impacto del infarto cerebral isquémico, al menos en modelos animales, lo siguiente para los científicos es verificar que esto funcione de la misma manera en humanos. Algo que tendría que suceder a través de una colaboración con alguna instancia médica dispuesta a probar esta molécula en pacientes que lo ameriten, señala la bióloga María de Lourdes Massieu Trigo, quien resalta que en otras partes del mundo estudios han probado ya que estas moléculas son capaces de utilizarse en el cerebro humano.

Piden verificar respeto a la Ley Antitabaco en la CDMX/Ovaciones

Ante los graves efectos del tabaquismo en los mexicanos, que cada año cobra miles de muertes, la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México exhortó a la titular de la Secretaría de Salud local, Oliva López Arellano, para llevar a

cabo las acciones necesarias para difundir entre la población las reformas al Reglamento de la Ley General para el Control de Tabaco. Lourdes Paz Reyes explicó que estas modificaciones prohíben a cualquier persona consumir o tener encendido cualquier producto de tabaco o nicotina en los espacios de concurrencia colectiva, como parques, deportivos, hoteles, mercados y plazas comerciales, entre otros.

Promete Harris retomar el derecho al aborto en EU/Ovaciones

La vicepresidenta de EU., Kamala Harris, dijo este domingo en Florida que la Corte Suprema le quitó en 2022 a las mujeres el "derecho fundamental constitucional" a decidir sobre sus propios cuerpos, pero el Gobierno de Joe Biden lucha para garantizarlo y promover una ley que lo proteja. "Nadie le puede decir a la gente lo que debe hacer con su propio cuerpo", subrayó Harris en un acto en Tallahassee, la capital de Florida, con motivo de los 50 años del fallo de la Corte Suprema de EU. que consagró el derecho al aborto en 1973. La vicepresidenta habló de la revocación de ese fallo decidida por el mismo tribunal en junio pasado como de una privación de derechos en un país cuya constitución reconoce la libertad y la persecución de la felicidad como valores fundamentales.

Personas con falla pulmonar o cardiaca grave, candidatas a tratamiento de última generación/La Jornada

Pacientes internados en unidades de terapia intensiva, con falla pulmonar o cardiaca grave, que no responden a las medidas convencionales de soporte de vida, con un alto riesgo de presentar afectaciones en otros órganos y de morir en pocas horas por esa causa, son candidatos al tratamiento de Oxigenación por Membrana Extracorpórea (ECMO). Esta es una tecnología de última generación que en países desarrollados se utiliza de manera rutinaria, pero en naciones de ingresos medios es muy limitada o nula, debido a su alto costo. Además, se requiere de equipos médicos entrenados en su manejo y hospitales con una infraestructura sanitaria sólida y de alta especialidad, explicó Rafael Lima Linares, anestesiólogo cardiovascular. En México, algunos hospitales de tercer nivel del sector público de salud cuentan con el equipo ECMO; sin embargo, su uso es muy limitado por las razones mencionadas y la carencia de especialistas con capacidad para utilizarlo. El experto calculó que a nivel nacional hay 100 máquinas y sólo cuatro o cinco grupos médicos con el conocimiento y la experiencia que garantizan la obtención de buenos resultados; es decir, realizan, por lo menos, cinco procedimientos al año.

Desde muy pequeños necesitan cuidados dentales/Milenio

El cuidado dental requiere atención diaria, y esto no es un requisito solo para las personas con dientes, los odontólogos recomiendan empezar con los hábitos de higiene desde el primer día de vida, ya que es importante mantener las encías de los pequeños en buen estado para que sus dientes crezcan sin ningún problema. Los métodos de limpieza son distintos en cada etapa y deben ir adaptándose a medida que erupcionan las piezas dentales. En los primeros meses se recomienda usar una gasa limpia, humedecida con agua tibia (purificada), colocarla alrededor del dedo índice y pasarla con suavidad por las encías, paladar, lengua e interior de las mejillas al menos una vez al día; es importante no dañar las mucosas de la boca. La limpieza de encías sirve "para evitar que se acumulen bacterias en la boca del bebé y posibles infecciones", señala la odontóloga Rocío Salazar Tavares, quien además aconseja no acostarlos con el biberón en la boca, especialmente si ya hay dientes presentes.

Gerardo Gamba Ayala en Las vacunas: Ciencia vs. Creencia/Crónica

La población está dividida entre quienes consultan la información, la leen cuidadosamente y deciden, con base en los datos publicados, qué aceptar o qué no (ahí estoy yo cuando se trata de ciencia médica), quienes no consultan o no entienden los datos publicados en cierta área, pero confían en las instituciones, universidades, empresas, colegios, asociaciones y expertos certificados en el tema y en consecuencia, aceptan los hechos y siguen las recomendaciones (ahí estoy yo cuando se trata, por ejemplo, de astronomía, aeronáutica, agronomía o ingeniería) y quienes no aceptan nada, no leen ni exploran la literatura, se forjan una creencia y sustentan sus argumentos con un video o entrevista de lo que alguien dijo en redes sociales, televisión o radio (ahí nunca estoy). Lo más curioso del asunto es que quienes viven en este tercer grupo se perciben a sí mismos como muy inteligentes, porque han descubierto los diversos complots que una mente superior ha ideado para controlarnos y se dirigen al resto de la población como si fueran los profetas que quieren despertarnos de nuestra ignorancia. Las vacunas anti-COVID han sido fundamentales para que el mundo regresara a la situación actual de apertura. Sin embargo, no dejemos de vigilar porque el virus muta con frecuencia. Es probable que durante algunos años se requiera de refuerzos con que contengan nuevas secuencias.